

Colombia, décimo en el ranking mundial de países con mejor posición ambiental del planeta



Fedepalma participó activamente en esta cumbre sobre cambio climático haciendo parte de la delegación del gobierno colombiano.

Antecedentes y contexto sobre las negociaciones de cambio climático

Actualmente la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), convoca y organiza conferencias internacionales anuales desde 1995; con el objeto de disponer y renovar metas futuras por parte de los países firmantes del Protocolo de Kioto en pro de la mitigación del Cambio Climático.

Durante el año 2009 se realizaron más de 20 reuniones informales y 8 reuniones formales, entre las cuales se destaca la XV Conferencia Internacional sobre el cambio climático en Copenhague - Dinamarca, que se realizó entre el 7 y 18 de diciembre de 2009. Esta cumbre era la culminación de un proceso de preparación que inició en Bali en el año 2007, con una Hoja de Ruta adoptada por los países miembros para concretar sus compromisos de cumplimiento.

La XV conferencia ó COP 15 contó con la participación de 34.000 personas entre delegados de los 192 países miembros de la CMNUCC, presidentes, ministros, expertos en clima, representantes de organizaciones no gubernamentales (ONG) y prensa, entre otros.

Participación de Fedepalma en la COP15

Fedepalma participó activamente en esta cumbre haciendo parte de la delegación del gobierno

colombiano y presentando los avances de los temas ambientales del sector palmero y el Proyecto sombrilla MDL.

La Federación presentó y expuso el proyecto sombrilla en la exhibición y en un evento alterno del gobierno colombiano como una iniciativa de alta relevancia para la mitigación de los gases efecto invernadero, el cual ya se encuentra aprobado por la junta directiva para el cambio climático de las Naciones Unidas y que se convierte en un gran reto de implementación para el sector palmero colombiano.

La presentación de los proyectos colombianos dentro de los que se encuentra el de Fedepalma le dio un apoyo representativo a la imagen y posición del país no sólo dentro de las negociaciones de la COP15 sino también para el posicionamiento mundial de Colombia en temas ambientales, hoy situada en la posición No. 10 del ranking mundial de países con mejor posición ambiental del planeta.

Para el gremio palmero significó un logro importante tener la oportunidad de mostrar su experiencia y esta iniciativa de proyecto ante líderes del mundo interesados en replicar experiencia, procesos probados y seguir el ejemplo de proyectos sectoriales como el Proyecto Sombrilla MDL del sector palmicultor colombiano, único proyecto gremial aprobado por la junta directiva para el cambio climático de Naciones Unidas, en el mundo. Así mismo, ha sido fundamental hablar del desempeño sostenible y diferenciado que tiene este sector en

países como Colombia y atraer futuros compradores al mercado, de productos libres de metano y amigables con el medio ambiente.

Para Colombia fue significativo mostrar estas experiencias y posicionarse como país en vía de desarrollo con iniciativas y proyectos concretos de compromiso con la mitigación y adaptación al cambio climático, y la utilización del Mecanismo de Desarrollo Limpio como fuente importante de recursos.

Objetivo y resultados XV Conferencia - COP15

El objetivo de la conferencia era la conclusión de un acuerdo jurídicamente vinculante sobre el clima, válido en todo el mundo, cuya aplicación sería a partir de 2012. El fin a largo plazo perseguido era la reducción mundial de las emisiones de CO₂ en al menos un 50% en 2050 respecto a 1990, y para conseguirlo los países debían marcarse objetivos intermedios. Así, los países industrializados deberían reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero entre un 25% y un 40%, respecto a los niveles de 1990 en el año 2020 y deberían alcanzar una reducción entre el 80% y el 95% para 2050.

En el desarrollo de la cumbre se produjeron duras manifestaciones entre los diferentes países para llegar a un acuerdo vinculante que comprometiera a los grandes emisores como EEUU, China e India entre otros, a reducir sus emisiones y de esta manera compensar a los más afectados. Infortunadamente dicho acuerdo no se logró, pero se propuso uno no vinculante que sigue el modelo de la Organización Mundial del Comercio donde cada país declararía sus emisiones voluntariamente sin exigencias de reducción.

Algunos países y la mayoría de los movimientos ecologistas y organizaciones no gubernamentales presentes en la conferencia de Copenhague expresaron su desilusión, advirtiendo que el acuerdo conseguido era insuficiente para mitigar el efecto de tantos años de contaminación. Condenaron la falta de objetivos para los recortes de carbono y la falta de compromiso para pactar un tratado legalmente vinculante.

Sin embargo, los analistas económicos del mercado internacional de CER no lo ven con malos ojos.

Bajo el ruido y las distracciones surrealistas de Greenpeace y sus semejantes, EEUU se movió lento pero seguro y logró un acuerdo, haciendo lo que tenía que hacer con China e India para conseguir apoyo doméstico para su programa legislativo de control de CO₂. China, India, Brasil, Sud África e Indonesia celebraron su victoria: la continuación del Protocolo de Kyoto como marco político e institucional hacia el futuro, consolidando el principio de responsabilidades comunes pero diferenciadas y la continuación del MDL como su modo de participación en la mitigación de las emisiones en el ámbito mundial.

El mensaje de los analistas del mercado es mantener la calma dado que el mercado no se ha caído ni se va a caer según sus pronósticos. 192 países se mueven lentamente, la demanda por CER de la Unión Europea hasta el 2020 sigue firme. Dentro de poco tiempo la incorporación de EEUU al mercado internacional del carbono promete un incremento sostenido en la demanda y precios de los certificados de reducción de emisiones.

La Federación dió a conocer su compromiso con el medio ambiente

Proyectos Registrados ante el MDL deben implementarse y generar sus CER, porque las regulaciones a futuro serán más estrictas. El oferente de CER que conoce el mercado va a vender muy bien sus créditos. El acuerdo regulatorio completo con metas nacionales de los países industrializados para el periodo 2013-2020 tomará un año o dos para darse, pero se dará.

Las negociaciones continúan, la lucha contra el cambio climático debe seguir, existen muchas expectativas frente al progreso que se pueda lograr en el 2010. Para este año se tienen previstas dos reuniones; una en Bonn - Alemania, en el mes de junio y a finales de año la XVI cumbre de cambio climático en México, la COP16. Para esto los países debían establecer las bases para permitir la elaboración de un futuro acuerdo definitivo.